
 

※「校長室から」感じたこと等を不定期で発信していきます。 

 

７６  ６月２８日（金） 

  パリ五輪開催まで１ヶ月をきりました。昨日から、パリ五輪代表選考を兼ね

た陸上の日本選手権が新潟で始まりました。オリンピックを目指してきた選

手にとって、参加標準記録を破るか、世界ランキングをあげるかなど、最大の

挑戦の時間となります。当該種目で優勝しても、オリンピックにはいけない大

会。夢に向かい挑戦するアスリート全員を応援したいです。 

 

 

７５  ６月２７日（木） 

  26 日、授業参観、引き渡し訓練、ありがとうございました。校庭で行う引

き渡し訓練はコロナ禍の影響など久しく実施していませんでした。はじめて

の経験であった子ども、保護者、職員も少なくありません。思い起こされるの

が、東日本大震災です。私は、道小に勤務していました。地震発生後、保護者

への引き渡すまで学校で子どもを預かりました。来校する保護者は、自宅から、

勤務先から、出先からと様々で、一斉に迎えにくるのではなくまばらでした。

最後の保護者が来校したのは午後 9 時を過ぎていた記憶があります。実際の

地震発生時を想定しての家庭での話し合いをお願いします。 

 

７４  ６月２６日（水） 

  来年４月１日より新京成線を「京成松戸線」として運行するとの発表があり

ました。終戦直後の１９４６年に設立、翌４７年に開業しました。当時は薬園

台～新津田沼間で運行されました。そこから、京成津田沼～松戸の 26.5Kmを

つなぐ県民の足として利用されてきました。本校の児童もお世話になってい

る路線。新京成の特徴であるピンクの車両は、順次、新たなデザインに刷新す

る予定だそうです。79年の歴史が幕を閉じます。 

 
 



 

７３  ６月２５日（火） 

  プール学習を３学年が行いました。１～３年生がそれぞれ２時間ずつ実施

しました。太陽の日差しは雲に隠れているものの気温は高く、子どもたちはプ

ール学習を楽しんでいました。昨日は、暑さ指数が上がり、昼休みや陸上練習

が中止となりましたが、本日はロング昼休み。予定されていた児童会自主集会

も実施しました。隠れている先生方をさがしました。事前に隠れている先生が

知らされていましたが一人だけ謎の X として知らされませんでした。謎の X

の正体は、果たして誰だったのか？楽しいひとときを児童会の皆さん、ありが

とうございました。 

 

７２  ６月２４日（月） 

  今日は、UFO の日。米国の実業家が 1947 年のこの日「空飛ぶ円盤」を目撃

したことにちなみ命名されたそうです。そういえば、「空飛ぶ円盤」に関わる

特集番組がよく放送されていた時代に育っただけに、UFOという響きは懐かし

いですね。今では、あまり聞かなくなりました。アイドル歌手の大ヒットした

曲名として、もしくはカップ焼きそば名として残るものの、UFOという言葉の

意味を知っている人はどのくらいいるのでしょうか？「空飛ぶ円盤」ではな

く、・・・。 

 

７１  ６月２１日（金） 

  関東甲信地方が梅雨入りしました。平年より２週間ほど遅いそうです。昨日

まで賑わっていたプールも今日は雨天のためお休みです。登校時はまだ雨も

弱く、プールの準備をしてきた子どもたちから「今日は入れますか？」と尋ね

る声が多く聞かれました。残念ながら水入りです。次回のプール日和を楽しみ

にしましょう。 

 

７０  ６月２０日（木） 

  昨日、５・６年生を対象に講師の先生をお迎えし、情報モラル教育を行いま

した。講師は総務省地域情報化アドバイザー NPOナレッジネットワーク理事

長を務めている先生です。内容は「SNS の種類と危険性」「事例から考えよう

～①オンラインゲームとの付き合い方 ②ネット上の友達との付き合い方」

など、動画をおりまぜながら、お話ししていただきました。「SNS は誰のため

に使う～未来の自分のために使おう」「ネットにだまされない力を身につける

～自分で考える習慣を身につけよう」「正しい承認欲求を満たす～ネット上の

「いいね」よりもリアルいいね！」子どもたちの心に響く内容でした。子ども



たちにとって有意義な時間であることを期待するとともに、ご家庭でもぜひ、

話題の一つにしてください。 

 

６９  ６月１９日（水） 

  保育園・幼稚園・小学校連絡協議会が行われました。９つの保育園・幼稚園 

 から１５名もの先生が授業参観に参加しました。３校時前に１年生廊下に保

育園・幼稚園の先生方が姿を現すと、人気アイドルが登場したかのごとく、１

年生が驚きと喜びに沸き返りました。授業が始まると、平静を取り戻し普段通

りの授業風景が展開されました。先生方には１年生のみならず、他の学年の授

業も参観していただきました。１年生を含め、鎌小の子どもたちの様子から、

子どもたちの成長がみられうれしかったという声が多く聞かれました。保育

園・幼稚園との連携、大切にしていきます。 

 

６８  ６月１８日（火） 

  鎌ケ谷市に洪水警報、大雨注意報、雷注意報が発令されました。警報時の対

応に従い、学区の安全を確認するまで学校待機、その後下校させる措置をとり

ました。また、部活動の児童については、雨雲レーダーを確認し、下校時に降

雨量が少ない時間を見計らって、下校させました。下校時には、職員も通学路

に配置し、安全確保に努めました。保護者の皆様と地域の皆様の見守りに感謝

いたします。 

 

６７  ６月１７日（月） 

  ３年生と市内めぐりに行ってきました。鎌ケ谷市給食センターとファイタ

ーズスタジアムを中心にバスから市内の施設、名所を見学してきました。給食

センターでは、ちょうど本日の給食を調理している最中で、大鍋で麻婆豆腐が 

 作られる工程が見学できました。ファイターズスタジアムでは、練習がお休み

で、普段では入れないベンチの中や、ロッカールーム、そして直接グランド 

 に立つ事ができました。引率ながら、野球大好き人間としては、大いに感動し 

てしまいました。ちなみに、ファイターズスタジアム、小学生以下は無料です。 

 

６６  ６月１６日（日） 

  富里のスイカが我が家にやってきました。偶然か、今日１６日は富里スイカ

ロードレースが行われました。私事になりますか、つい８年前まで約２０年間

市民マラソンにどっぷりはまっていました。富里スイカマラソンも毎年参加

していたので、ニュースで流れてくる映像には懐かしさと当時の自分の元気

さへの想いが複雑に交錯しました。走った後のスイカの美味しさは格別でし



た。またいつの日か、参加したい・・・という気持ちだけが走っています。 

 

６５  ６月１４日（金） 

  プール開きです。２年生と１年生を皮切りに水泳指導が始まりました。天候 

にも恵まれ、気温もぐんぐん上がりました。プールサイドが熱くならないよう 

にテントを設置したり、絶えず水をまくなど職員もまた、慌ただしく動いてい

ました。そんな状況で、子どもたちは気持ちよさそうに水泳指導を楽しんでい

たようです。下校時、多くの１・２年生から「プール、楽しかったよ」と声を

かけられました。夏の日差しあっての、プールの気持ちよさなのでしょう。 

 

６４  ６月１３日（木） 

  プールの濾過器が稼働しました。いよいよプールの季節となります。６月で 

はあるものの近年では気温が高く、７月を思わせる天候も珍しくありません。 

水泳指導における安全に留意しつつ、熱中症にも十分注意し、水泳指導をお k

なってまいります。ご家庭では、子どもの健康観察や体調管理を十分に行って

いただきたくお願いいたします。プールでの子どもたちの歓声がすでに聞こえ

てきているかの今日この頃です。 

 

６３  ６月１２日（水） 

  最近、カラスが学校のアンテナや高い樹木に出没しています。巣があるので 

はと、市教委を通して業者に確認していただいた結果、巣は確認できませんで

した。しかしながら、この時期は、親鳥は樹木や電柱の上から、まだ飛び慣れ

ない小ガラスを見守り、周りを監視していると説明を受けました。昨年度もこ

の時期、同様な状況がありました。学校としても、威嚇行動をされないように、

日々注意監視を行い、できる対応を行っています。 

 

６２  ６月１１日（火） 

  小学生の３６．７％は裸眼の視力が１．０未満だったとするアンケート結果  

 をロート製薬が公表したと報じられました。小学生の視力は低下傾向が続い 

ているようです。同社や専門家はデジタル機器の使用を控えるといった目をい

たわる必要性は子どもでも重要と訴えています。６月１０日は「こどもの目の

日」目のケアとともに、外遊びも推奨されています。ロング昼休みの子どもた

ち、今日も元気いっぱい校庭を走り回っています。 

 

６１  ６月１０日（月） 

  昨日、見ていたテレビ番組の内容です。身近なものを使って、電話を作ると



いう試みでした。電話の原理についてわかりやすい解説がありましたが、本当

に作れるのか半信半疑でした。声⇒空気の振動⇒電気振動⇒電線⇒電気信号

⇒空気の振動という流れですが、番組内では、電話が作られました。炭、竹、

アルミ、コルク、電線、磁石などといった本当に身近にあるものでした。もう

すぐ夏休み。ワクワクする課題研究に取り組みたくなりました。BGMとして流

れていたフインガー５の「恋のダイヤル 6700」もまた懐かしかったです。 

 

６０  ６月９日（日） 

  ７日木曜日、８日金曜日と関東甲信越の小学校の校長が集う研修会に参加

してきました。各都県の先進的な実践について情報共有を行いながら、克服す

べき課題や校長が果たすべき役割、発揮すべき指導性についてなど意見を交

換する貴重な機会となりました。またクラフトビールシェアトップの「株式会

社ヤッホーブルーイング」 代表取締役社長の記念公演は「人の心を動かす部

分」の取組が印象深く、心にしみました。相手の立場を考える。工夫はまだま

だあるようです。グラス片手によなよな考えていくエールとなりました。 

 

５９  ６月６日（木） 

 ♪ ぼうが一本あったとさ はっぱかな はっぱじゃないよ かえるだよ 

かえるじゃないよ あひるだよ 六月むいかの さんかんび  

あめがざあざあ ふってきて さんかくじょうぎに ひびいって  

あんぱんふたつ まめみっつ コッペパンふたつ くださいな 

あっというまに・・・・ ♫ 何ができたでしょう？ 

 

５８  ６月５日（水） 

  ちば県民だよりが届きました。紙面には「１５０年のその先へ」 ６月１５

日は「県民の日」という見出しが踊っていました。そして、別ページには、「千

葉の魅力を１００年先まで」という見出しがありました。鎌ケ谷小学校もまた

しかり。１５１年目を迎え、「夏の学校」が始まりました。予測が難しい未来

予想図がどのように綴られるか楽しみです。ブレーキランプの合図と共に。 

 

５７  ６月４日（火） 

  教育実習生が５年生で１ヶ月、実習を行っています。本日は、精錬授業とい 

って、校内の先生方に授業を公開し、指導を仰ぐ機会でした。５校時が授業展

開でしたが、その直前のロング昼休みの校庭にスーツ姿にネクタイ、上着着用

の実習生の姿がありました。いつも通り、５年生と遊ぶ姿に私は驚きと共に、

感動を覚えました。先生と遊ぶ子どもたちはみな笑顔一杯です。教師と子ども



の人間関係があっての学び舎です。きっと素敵な先生になることでしょう。あ

りがとうございました。    

 

５６  ６月３日（月） 

   職員玄関に紫陽花の花が飾られました。６月に入りました。先日は例年で

も珍しく、台風１号が接近しまとまった雨がふりました。また、本日は朝、

緊急地震速報が入り、緊張感が走りました。震源が復興を目指す能登半島近

くということもあり、心配が募ります。自然災害に注意するとともに、この

ジメジメした季節、紫陽花の大きな花を見ると涼しげにホッとした気持ち

になります。 

 


